PARA VER LA OBRA COMPLETA INGRESA A LA SECCIÓN ENCICLOPEDIAS DE NUESTRO SITIO.

## **NAHUAS**

Es en el mosaico pluricultural y plurilingüístico de Oaxaca está presente el grupo indígena más numeroso de México y son los nahuas probablemente los herederos más antiguos de la Toltecayotl. Esta es la sabiduría indígena que impulsó el desarrollo humano durante unos siete mil quinientos años, desde la invención de la agricultura en el sexto milenio antes de Cristo hasta la llegada de los europeos en 1519 después de Cristo. Este pueblo extendió sus horizontes en lo que hoy se conoce como Mesoamérica.



Familia Nahuas

Los nahuas se encuentran dentro de Oaxaca en algunas pequeñas comunidades que limitan con el estado de Puebla. Algunos estudiosos no contemplan a la cultura náhuatl dentro de este estado ya que su incidencia; ubicándola solamente en Puebla. Lo cierto es que sí existen comunidades hablantes de esta lengua en el territorio oaxaqueño, aunque poco numerosas y pequeñas, las comunidades nahuas enriquecen la pluralidad cultural de Oaxaca.



## **POPOLOCAS**

Otro de esos pueblos indígenas que se encuentran en una cantidad pequeña dentro de Oaxaca es el de los Popolocas. También tienen gran parte de su población en Puebla y han sido desde siempre un pueblo que ha vivido en la Mixteca. Los mexicas los bautizaron como los popolocas, que deriva de un vocablo náhuatl que significa "tartamudos". Se los consideró siempre como un pueblo con una cultura desarrollada. Coixlahuaca es una de las poblaciones más importantes de Oaxaca, donde se supone que existía un gran tianguis, ya que era el cruce de caminos con Centroamérica en la antigüedad. Los popolocas fueron sometidos por los Zapotecos y los Mexicas y sufrieron la erosión de su territorio: hoy es una región de expulsión de migrantes, especialmente a la ciudad de México y Estados Unidos.